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Il mese di settembre è 

dedicato dal Rotary 
International alle nuove 
generazioni. 
Abbiamo voluto dare, come 
sempre, molta importanza 
alle nuove generazioni con 

l’inserimento nel programma 
del mese di due eventi a loro 
dedicati. 
 

 
 

Giovedì  6 settembre 

ore 19:30 
Pasticceria PepeRosso 

GUASTALLA 
 
 
 
 
 

 

 
 
 

 
Aperitivo riservato ai soli Soci. 
 

Per motivi familiari il 
Presidente non era potuto 
intervenire alla prima 
conviviale del nuovo anno 
sociale 2007/2008. 

 
Quanto previsto in quella 
sede, ovvero l’esplicitazione 
del Piano Programmatico 
2007-2008, avverrà durante 
questo l’aperitivo. Sarà 

l’occasione per salutare il 

Presidente prima del suo 
Matrimonio, che si terrà 
sabato 8 settembre, e del 
lungo viaggio di Nozze. 

 
 
 
 

Venerdì  14 settembre 

ore 20:30 
Ristorante “Corte Brandelli” 

DOSOLO 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
Con l’occasione di trovarsi in 
Italica, su indicazione del 
Socio Dodi, abbiamo invitato 
alla nostra conviviale il Sig. 

Giacomo MANCUSO, 
responsabile delle Scuole 
Pubbliche della città di 
Cicago. 
Il tema della serata sarà: 
Esperienza di localizzazione 
scolastica nella città di 
Cicago. 
 
La serata è aperta ai familiari, 
amici e al Rotaract.  

 

Dare l’adesione al Prefetto, Dott. 
Luigi CONTI, o segnalare la 
propria impossibilità a 
partecipare, entro martedì 11 
settembre, a mezzo:  
• Telefono 0522 824259 
• cellulare–SMS: 338 1277044  
• Em@il: guastalla@rotary2070.it 

 
 
 
 
Giovedì  27 settembre 

ore 18:30 
Aula Magna dell’Università 
degli Studi di Modena e 
Reggio 

Viale Allegri 

REGGIO EMILIA 
 

 

 
Convegno organizzato dal 
Rotary Club di Reggio Emilia 
in Interclub con i Rotary Club 
della nostra provincia, Rota-

ract ed Interact sul tema: “Le 
Nuove Generazioni: for-
mazione ed innovazione; 
scuola, università ed impre-
se”.  

PROGRAMMA 
di 

SETTEMBRE 
 

mese dedicato alle 
 

 

“nuove generazioni” 
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Relatori: Anna Maria ARTONI, 
nostra Socia e Presidente 
Confindustria Regionale Emi-
lia Romagna; 
Prof. Alberto MELLONI, do-
cente dell’Università degli 

Studi di Modena e Reggio. Il 
dibattito sarà moderato da 
Alessandro MERLI, Giornalista 
de il Sole 24 Ore. 
 
A conclusione del Convegno 

è previsto un buffet per tutti 
gli intervenuti. 
 
Dare l’adesione al Prefetto, Dott. 
Luigi CONTI, o segnalare la 
propria impossibilità a 
partecipare, entro Lunedì 24 
settembre, a mezzo:  
• Telefono 0522 824259 
• cellulare–SMS: 338 1277044  

• Em@il: guastalla@rotary2070.it 
 
 

 
 
 

Sabato  22 settembre 

ore 09:30 
Grand Hotel Terme – Padi-
glione delle Feste 

Via Roma, 2 

CASTROCARO TERME 
(FC) 
 

 

IDIR e SEFR 

 
Ricordiamo a tutti i Soci che 
quest’anno i consueti incontri 

distrettuali, Istituto di 
Formazione Rotariana e 
Seminario Fondazione Rotary 
si terranno congiuntamente 
presso il Grand Hotel Terme di 
Castrocaro. 

 
Nel sottolineare l’importanza 
della Vostra partecipazione 
segnaliamo che per ogni 
ulteriore notizia e per le 

iscrizioni ci si può rivolgere al 
Segretario Luciano Alfieri. 
 
 
 
 

 
 
 

CHE COSA 
ABBIAMO  
FATTO 

 

 
Per problemi di spazio non 

troverete il consueto 

resoconto di quanto fatto 

precedentemente. 

 

Ci scusiamo con i nostri 

lettori. 

 

 

 
 

 
 
 

AUGURI  
                di 

BUON 
COMPLEAN

NO 
 
 

Giorgio BENAGLIA 
6 settembre 

 

Carlo SCARAVELLI 
21 settembre 

 
 
 
 
 
 

 

 
INFORMA 
 

 
 
 

 

Gentili socie e soci rotariani, 
innanzitutto ben tornati dalle 
vostre vacanze, durante le 
quali ci auguriamo che 
abbiate trascorso dei pia-

cevoli momenti di relax. 

Vi attendiamo per un 
autunno pieno di iniziative e 
di incontri di cui presto 
vi faremo conoscere i det-
tagli. 
 

 
 
Nel mese di luglio si è svolto il 
passaggio delle consegne 
nella splendida cornice di 
Corte Lavadera, a bordo 
piscina, assieme ai soci dei 

Rotaract Clubs di Reggio 
Emilia, Carpi, Casalmaggiore, 
Mirandola, Sabbioneta, Via-
dana e ai soci del Rotary 
padrino Simona Palumbo, 
Andrea Spagna, Marco 

Copelli e Signora. 
Il nuovo direttivo Rotaract per 
l'anno 2007-08 risulta così 
composto: 
Presidente: Elisa Casari 
Vice-Presidente: Chiara 

Altomani 
Segretario: Alberto Casari 
Tesoriere: Anna Soresina 
Prefetto: Giorgio De Luca 
Consiglieri: Isabella Benatti, 
Alessandro Benatti e Pietro 

Altomani. 
Un particolare pensiero e un 
sincero ringraziamento vanno 
alla nostra socia uscente 
Francesca Alfieri che con il 

suo assiduo impegno ha 
contribuito alla crescita di 
tutto il club. Noi tutti ci 
auguriamo che continui non 
solo a fornirci preziosi consigli, 
ma anche ad onorarci della 

sua gradita presenza.  
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Infine congratulazioni e com-
plimenti al nostro socio, non-
chè neo-segretario Alberto 
Casari che, discutendo la tesi 
sperimentale sui tumori 
cerebrali, si è brillantemente 

laureato in Farmacia a Parma 
il 18 luglio scorso. 

 

Elisa CASARI 
Presidente RTC Guastalla 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

il Presidente 
 

1957 – 2007 
50° Fondazione RC Guastalla 
“Sempre fare e dare meglio” 

 
 

Carissimi amici ed amiche 
rotariane, 
il  tempo delle vacanze è finito 
ed è pertanto ora di ricominciare 
a lavorare. Molti appuntamenti 
ci attendono in questo secondo 

anno del mio mandato, anche 
se, ad essere incero, sarà difficile 
ripetere momenti importanti 
vissuti insieme in questo primo 
anno. Nessuno credo vorrà 
dimenticare incontri significativi 
come la serata con Antonio 
Auricchio oppure le splendide 
conviviali della Celebrazione del 
50° di Fondazione del nostro 
Club. 
 
Ma non possiamo fermarci solo a 
ricordare. 
Come dico nel mio motto 
“Sempre fare e dare meglio”, 
non dobbiamo accontentarci, 
ma cercare sempre di fare di più 
e meglio. 
I progetti impostati nel corso 
dell’anno stanno procedendo e 
vedranno il loro coronamento 
nei prossimi mesi e tutto questo 
nell’ottica di far capire COSA SIA 
e COSA POSSA FARE il Rotary 
nelle nostre comunità.  
 
Il mese che mi aspetta, tuttavia, 
mi vedrà poco presente tra voi, 
perlomeno fisicamente. 
Come la più parte di voi sa già, 
all’inizio del mese darò una 
svolta decisiva alla mia vita 
sposandomi, creandomi dunque 
una famiglia tutta mia. Sarà 
dunque un momento di festa, 
ma anche di cambiamenti. Il 
chè spero possa farmi arricchire 
come persona. Come dice Frank 
Herbert “Un uomo ha bisogno di 

nuove esperienze, esperienze 

che gli restino dentro, 

arricchendolo, che gli 

consentano di crescere. Senza 

cambiamenti qualcosa si 

addormenta dentro di noi e 

raramente si sveglia”. 
 
Mi assenterò dunque tutto il 
mese, ma sono sicuro di non 
lasciarvi solo. Il mio Vice 
Presidente e l’efficiente 
segretario così come il Consiglio 
Direttivo in toto sapranno 
colmare al meglio la mia 
assenza. E certamente sapranno 
essere più concisi e sintetici di 
quanto non sia io. 
 
Non voglio dilungarmi questa 
volta. 
Ho scritto molto e ho parlato 
anche troppo nel passato. Vi 
invito dunque a essere sempre 
solleciti e presenti alle conviviali, 
compresa quella che si svolgerà 
a Reggio in Interclub alla fine del 
mese.  
 
RAPPRESENTATE BENE IL CLUB!!! 
MI RACCOMANDO!!!! 
 

 
 

 
Rotarianamente vostro. 

 
 

 
Andrea SPAGNA 

Presidente 2006-2007 

 

 
 
 
 
 
 

 
 

Rosanna BARCHI 

(Presidente  1998-99 / 1999-2000) 
 

Ricordo della sorella Elisabetta 
 
 
Nasce il 1° Aprile 1949 a Guastalla. Il padre originario di Castelnovo di Sotto è funzionario di banca come pure la madre di origine 
guastallese. Diplomata presso il Liceo Classico di Parma, si iscrive  alla facoltà di Giurisprudenza presso l'Università degli Studi di 
Parma dove si laurea con lode in Diritto del lavoro. Rimane presso l’ateneo parmigiano nel ruolo di ricercatrice di Procedura civile. 
Dai genitori affettuosi, ma rigidi, deriva la sua personalità metodica, rigorosa e precisa, in particolare dalla madre. 
Nel capoluogo parmigiano apre uno studio in associazione con un collega. Nel 1998 apre lo studio nella sua Guastalla presso la 
propria abitazione. Il che permette a lei, non sposata, di dedicare molto del suo tempo libero alla famiglia. 
Muore il 16 Dicembre 2004. 
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Quali hobby amava coltivare sua sorella? 
Il tempo libero di mia sorella era sempre diviso tra due momenti: la lettura e il giardinaggio. 
Dedicava molto tempo sia a studiare, sia a leggere romanzi, soprattutto storici e classici, anche se comunque il suo gusto era 
particolarmente eclettico. Se non la trovavamo a leggere la trovavamo impegnata nel giardino oppure in casa a lavorare a maglia. 
Essendo molto amante della casa, non le piaceva molto viaggiare, soprattutto in auto. La sera poi non usciva mai da sola in auto. 
Preferiva essere sempre in compagnia. 
 
Una passione particolare? 
Più che di passione parlerei di abitudini. Da donna rigorosa e precisa, era anche molto metodica sia sul lavoro sia nella vita privata. 
Ecco dunque che tutte le mattine costantemente usciva a prendere il caffè. In estate andava al mare sempre a Forte dei Marmi, 
sempre a Luglio. Stesso bagno, stesso albergo. L’unica eccezione è stata l’ultima estate quando, già malata, trascorse le vacanze a 
casa con la famiglia. 
 
Cinema, teatro, ballo? 
Amava moltissimo il teatro classico, in particolare i testi di Goldoni e Moliere. Tale passione era così intensa che non esitava a 
recarsi in grandi città per assistere alle rappresentazioni dei suoi autori preferiti. Al contrario non amava molto la musica. Anche 
quando restava a casa a guardare la televisione si soffermava sì su programmi di attualità o di giornalismo, ma la sua attenzione era 
volta soprattutto alle commedie. 
 
Ricorda un momento difficile? 
Certamente il momento della malattia. Di essa ne ha sempre parlato poco, ma con la ferrea certezza di potercela fare, di poter 
guarire. Aveva un grandissima fiducia nei medici e nella medicina. Ma anche in questo settore ha sempre voluto fare tutto da sola. 
In effetti non ha mai voluto farsi accompagnare alle terapie da nessuno, alle visite andava sempre sola, mai con amici o noi familiari. 
 
Nel vestire osservava abitudini particolari? 
Come tutte le donne è sempre stata molto attenta e curata. Le piaceva cambiare molto, ma bisognava essere sempre in ordine. 
Tipico del suo stile era il tailleur che portava costantemente. Ed infine fortissima era la sua passione per i gioielli, in particolar modo 
per le collane. 
 
In famiglia come era? 
E’ sempre stata molto affettuosa anche se in apparenza sembrava dura e distante. Ricordo il suo essere generosa che faceva sì che 
ovunque andasse comprasse sempre qualche piccolo regalo per noi che restavamo a casa. 
Anche in casa sapeva sempre cosa fare, era decisa in ogni momento, nulla la prendeva mai alla sprovvista.. Tuttavia non accettava le 
critiche, o meglio aveva bisogno di tempo per metabolizzarle. 
Le piaceva cucinare, anche se non mangiava molto. Aveva una dieta molto selezionata: molto ricca di carne e pasta, ma niente 
pesce. E soprattutto molto golosa di dolci. 
 
E nel lavoro? 
Sul lavoro è sempre stata rigorosissima e precisissima. Quando è venuta a mancare abbiamo trovato nel suo studio tutto 
perfettamente scadenzato, catalogato. Avremmo potuto prendere in mano l’attività ad occhi chiusi. Tutto era già programmato 
anche se lei non era più con noi. 
 
Era religiosa? 
Sì, molto. Una devozione particolare era rivolta alla Madonna, presso il cui Santuario si recava tutte le domeniche e nelle occasioni 
significative. Ottimo anche il rapporto con i sacerdoti. 
 
Cosa pensava dei giovani? 
Il suo giudizio su di loro è sempre stato positivo. Le piaceva circondarsi di collaboratori giovani, si fidava molto del loro operato, 
delle loro idee e punti di vista. Credeva potessero dare molto al futuro. 
 
Cosa pensava del Rotary? 
Mia sorella è sempre stata affezionatissima al Rotary e ai suoi componenti. L’impegno rotariano costituiva un momento importante 
della sua vita. L’essere stata oltretutto la prima donna, nonché presidente del Club guastallese la riempiva di enorme soddisfazione. 
Ricordo che aveva una stima elevatissima di tutti i suoi amici rotariani. Preparava con cura tutti i propri interventi e le varie 
conviviali. L’ideale della beneficenza è sempre stato a lei molto caro e vicino. Quando ci ha lasciato abbiamo trovato numerose 
prove della sua generosità nei confronti di numerosi enti e associazioni di cui noi suoi cari non eravamo assolutamente a 
conoscenza. 
 
Per finire, come vuole ricordare sua sorella? 
Il ricordo che ho di lei è di una persona veramente bella, nonostante la sua apparente rigidità e freddezza. Ma soprattutto quello che 
ci rende orgogliosi di lei è la sua generosità, sentita, vissuta anche se poco mostrata. Insomma, una generosità di cuore. 

 
 

 


